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Более 40 тысяч человек 
подписали интернет-
петицию с просьбой 
ввести наконец в школах 
Татарстана пятидневную 
учебную неделю, как это 
сделали в некоторых 
других регионах.  
«Почему соседи смогли, а 
мы нет?» – ставят вопрос 
ребром родители в нача-
ле учебного года.  
В Минобрнауки РТ  
утверждают: каждая 
школа сама вправе ре-
шать, пять дней в неделю 
учиться или шесть. Как 
выяснила корреспондент 
«РТ», на практике принять 
такое решение совсем не 
просто, но в некоторых 
школах все-таки смогли. 

«ДАЖЕ ВЗРОСЛЫМ  
НЕ ХВАТАЕТ ОДНОГО 
ДНЯ ДЛЯ ОТДЫХА»

Петиция с просьбой уста-
новить пятидневную учебную 
неделю в школах Татарстана 
появилась в интернете еще в 
конце мая. Но десятки тысяч 
родителей ринулись ее под-
писывать в сентябре, когда де-
ти снова пошли в школу. На се-
годня за пятидневку проголо-
совали более 40 тысяч человек. 

«Дети очень загружены, и 
одного дня, чтобы отдохнуть 
от занятий, конечно, не хва-

тает. Ребята также посещают 
кружки, секции. Даже взрос- 
лым не хватает одного дня  
для полноценного отдыха, что 
уж говорить о детях. Из-за от-
сутствия полноценного отды-
ха у школьников снижается 
уровень здоровья, в семье нет 
времени на общение. Почему в 
некоторых регионах, городах 
дети не учатся по субботам, а 
в Татарстане ничего не меняет-
ся?» – спрашивают авторы пе-
тиции, которая облетела роди-
тельские паблики в соцсетях и 
вызвала большой отклик. 

«Это счастье для детей и ро-
дителей. Все успеваем, глав-
ное – настроиться», – подели-
лись опытом мамы и папы уче-
ников школ, где если не все, 
то хотя бы некоторые клас-
сы (с 1-го по 4-й или с 1-го по  
8-й) учатся пять дней в неделю. 
Это, например, казанские гим-
назии №139, 179, школа №181, 
бугульминская гимназия №7. 

Однако не все родители 
стремятся перенять опыт, опа-
саясь, что, если отменить учебу 
по субботам, в остальные пять 
дней дети вообще не выйдут из 
школы. «У нас сейчас восьмой 
класс, при шестидневке четы-
ре дня по семь уроков. В суб-
боту шесть уроков: биология, 
химия, русский, геометрия, 
алгебра и технология. Боюсь 
представить, что будет при пя-
тидневке. Поэтому пусть все 
остается как есть», – пишет  

одна из мам в соцсетях. 
На вопрос корреспонден-

та «РТ», почему школы Татар- 
стана не переходят массово на 
пятидневную учебную неде-
лю, в Минобрнауки республи-
ки ответили, что пятидневка 
обязательна только для учени-
ков первых классов. Сколько 
дней в неделю учиться осталь-
ным, каждая школа вправе ре-
шать сама. 

«Обучение в остальных 
классах организовано в соот-
ветствии с образовательной 
программой, которая разраба-
тывается и реализуется каждой 
школой самостоятельно, разу- 
меется, при условии выполне-
ния обязательной части про-
граммы и соблюдения госу-
дарственных образовательных 
стандартов», – пояснила руко-
водитель пресс-службы минис- 
терства Алсу Мухаметова. 

ЧТО МЕШАЕТ?
Но, как выяснилось, на  

практике ввести в школе пя-
тидневку не так просто даже 
при большом желании родите-
лей и самих педагогов. 

Как рассказала корреспон-
денту «РТ» мама пятиклассни-
цы казанской школы №98 Ека-
терина Беляева, летом она и 
другие родители дружно на-
писали письмо директору с 
просьбой перевести детей на 
пятидневную учебную неделю. 
Директор вроде бы родителей 

поддержала, но в конце августа 
на собрании стало известно, 
что пятидневки не будет. 

«Потому что втиснуть в пять 
дней шестидневную програм-
му оказалось нереально. Тогда 
в какие-то дни у детей было бы 
по семь уроков, а в пятом клас-
се допустимо максимум шесть 
уроков. В итоге пришлось от-
казаться от этой затеи», – сету-
ет Екатерина Беляева. 

По ее мнению, перейти 
на пятидневку реально, толь-
ко если разгрузить школьную 
программу. 

«Например, с этого года у 
дочки появился новый пред-
мет – «Основы духовно-нрав-
ственной культуры народов 
России». Раньше это изуча-
ли в рамках уроков истории, 
а теперь вынесли в отдель-
ный предмет. Также у нас есть 
три урока родного языка, пять 
уроков русского как обязатель-
ного, три урока литературы и 
три урока русского как родно-
го. Было бы два часа русского 
родного, мы бы уместились в 
стандарт пятидневки», – счита-
ет собеседница. 

Другая жительница Казани 
– Татьяна Череватая, чей сын 
учится в шестом классе шко-
лы №39, тоже хотела бы, что-
бы ее ребенок не учился по 
субботам, но, по словам жен-
щины, директор школы дала 
понять родителям, что это не-
возможно. 

«У нас еще и вторая смена, 
по пять-шесть уроков в суббо-
ту, сын заканчивает учиться в 
18.00. Приходит домой вече-
ром выжатый как лимон. У нас 
почти нет времени на обще-
ние, даже семейные поездки на 
дачу становятся неосуществи-
мой мечтой, так как в воскре-
сенье надо сделать уроки, под-
готовить форму. Я думаю пе- 
ревести ребенка на семейное 
обучение. Но сын пока не хо-
чет, поэтому не настаиваю», – 
рассказала Татьяна Череватая.

В свою очередь директор 
казанской гимназии №122 
им. Ж.А.Зайцевой, известной 
в народе как английская спец-
школа, Светлана Белова в раз-
говоре с корреспондентом 
«РТ» объяснила, что в их шко-
ле пятидневку никак не ввести 
из-за углубленного изучения  
английского языка. 

«Даже если мы уберем один 
урок родного языка и оставим 
два, это ничего не изменит, по-
тому что у нас предусмотре-
ны дополнительные часы на 
изучение английского. И это 
социальный заказ родителей, 
которые специально ведут к 
нам детей, чтобы они получи-
ли качественное образование 
и хорошо знали иностран-
ный язык. Мы считаем, что при  

Раис Татарстана 
Рустам Минниханов 
встретился 14 сентяб- 
ря в Доме Прави-
тельства с хокимом 
города Чирчик 
Ташкентской области 
Республики Узбеки- 
стан Давроном  
Хидоятовым.

Напомним, что в про- 
шлом году в Чирчике 
состоялось открытие 

одноименного химико-ин-
дустриального технопарка 
– совместного проекта та-
тарстанского АО «Химград» 
и узбекистанских парт- 
неров.

В ходе беседы Рустам 
Минниханов и Даврон Хи-
доятов обсудили вопросы 
укрепления сотрудничест-
ва в рамках дружественных 
российско-узбекистанских 
отношений, развития про-
мышленной кооперации, 
а также перспективы даль-
нейших совместных про-
ектов.

Во время визита в Татар-
стан Даврон Хидоятов по-
сетит ИТ-парк им. Башира 
Рамеева, ОЭЗ «Иннополис», 
технополис «Химград», ОЭЗ 
«Алабуга» и ряд предприя-
тий республики.

В тот же день Глава РТ 
провел встречу с ректором 
Первого Московского го-
сударственного медицин-
ского университета име-
ни И.М.Сеченова Петром 
Глыбочко. Они рассмотре-
ли перспективные направ-
ления сотрудничества вузов 
и системы здравоохране-
ния Татарстана с универси-
тетом имени И.М.Сеченова 
в образовательной, научно-
технической и инноваци-
онной сферах. Рустам Мин- 
ниханов вручил Петру Глы-
бочко медаль в честь 100-ле-
тия ТАССР.

Раис РТ встретился с пре-
зидентом Российского уни-
верситета дружбы народов 
имени П.Лумумбы Влади-
миром Филипповым. В хо-
де беседы они обменялись 

актуально
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Страсти вокруг пятидневки
Родители школьников в Татарстане просят отменить учебную субботу

Послание Раиса РТ 
станет основой для 
работы парламен-
та республики. В 
ходе стартовавшей 
осенней сессии 
депутатский корпус 
подготовит развер-
нутую программу 
по исполнению 
задач, поставлен-
ных в Послании. Об 
этом заявил Пред-
седатель Госсовета 
РТ Фарид Мухамет-
шин.

Раис сказал – Госсовет сделает
Депутаты Татарстана взялись за исполнение задач,  
поставленных Рустамом Миннихановым

Егор НИКИТИН, «РТ»

официально

Волонтеры расширяют 
свою добровольческую 
деятельность в пользу 
наших бойцов в зоне 
СВО. Депутат Госдумы из 
Татарстана вручил перво-
классникам в Лисичанске 
школьные принадлеж-
ности. В районах рес-
публики продолжаются 
встречи с военнослужа-
щими, прибывшими в 
отпуск с передовой. Об 
этом и многом другом 
– в нашей постоянной 
рубрике.

СЮРПРИЗ  
ОТ МЭРА

Ильсур Метшин приехал 
на урок к казанскому школь-
нику Альберту, чтобы поздра-

вить его с наступающим днем 
рождения. Ранее 14-летний 
брат именинника Тимур по-
просил градоначальника сде-
лать это от имени их отца, ко-
торый сейчас находится в зо-
не спецоперации. Об этом со-
общает пресс-служба мэрии  
столицы республики.

Братья учатся в 130-й 
школе имени Героя России 
С.А.Ашихмина. В фойе учеб-
ного заведения Ильсура Мет-
шина встретил Тимур. В этот 
момент Альберт, которому ис-
полнилось 13 лет, был на уро-
ке русского языка и ничего не 
знал о визите гостя.

«Я получил от старшего 
брата на электронную почту 
письмо, – рассказал мэр уче-
никам. – Меня очень тронуло, 
что братья так друг о друге за-
ботятся».

Пусть отец вернется  
и обнимет сыновей
Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»
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В одном из 
сел Верхнего 
Услона заработал 
современный ФАП

здоровье
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Музей спорта 
Татарстана открылся 
на казанской «Ак 
Барс Арене»
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ПАСТЕРНАКОВСКИЕ 
ЧТЕНИЯ

В Менделеевске 
выступят Эммануил 
Виторган  
и Ольга Кабо

культура
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СИГНАЛ

У животных на 
одной из ферм 
республики 
выявили бруцеллез

село
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Дарья СУББОТИНА, «РТ»

картина  дня

У сетки – работники предприятий  
и сельского хозяйства

ФИНАЛЬНЫЕ ИГРЫ Х КУБКА ПРЕЗИДЕНТА ФЕДЕРАЦИИ ВО-
ЛЕЙБОЛА ТАТАРСТАНА СРЕДИ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕД-
ПРИЯТИЙ И СЕЛЬСКИХ  МУНИЦИПАЛЬНЫХ РАЙОНОВ РЕС- 
ПУБЛИКИ СТАРТОВАЛИ ВЧЕРА В БОГАТЫХ САБАХ. ИХ ОТ-
КРЫЛ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ГОССОВЕТА РТ, ПРЕЗИДЕНТ ФЕДЕРА-
ЦИИ ВОЛЕЙБОЛА РЕСПУБЛИКИ ФАРИД МУХАМЕТШИН.
Поприветствовав участников и организаторов соревнований, 
любителей спорта, тренеров и болельщиков от имени Федера-
ции волейбола Татарстана, Фарид Мухаметшин отметил, что 
волейбол стал популярным видом спорта в республике. В этом 
сезоне в Кубке принимают участие 80 команд промышленных 
предприятий и 30 – из сельских районов. Выразив благодар-
ность руководителям промышленных предприятий и главам 
районов за поддержку волейбольного движения, Фарид Му- 
хаметшин сказал, что для массовых занятий спортом во всех 
районах созданы прекрасные условия. В финале Игр приняли 
участие восемь команд. 

Беспилотник  
в охоте на нарушителей
ДРОН-КВАДРОКОПТЕР ДЛЯ КОНТРОЛЯ ЗА ДОРОЖНЫМ 
ДВИЖЕНИЕМ РАЗРАБОТАЛИ СПЕЦИАЛИСТЫ УНИВЕРСИТЕ-
ТА ИННОПОЛИС.
Как рассказал у себя в телеграм-канале заместитель Премь-
ер-министра РТ Роман Шайхутдинов, курирующий развитие 
Иннополиса, беспилотник InnoDrone уже тестируется на доро-
гах самого молодого российского города. Он ведет воздушное  
наблюдение без подзарядки и работает круглосуточно при 
температуре от минус 30 до плюс 55 и при скорости ветра до  
10 метров в секунду, а также во время дождя. Дрон распознает 
разные виды транспортных средств, фиксирует выезд на встреч-
ную полосу и пересечение сплошной линии, а также движение 
по обочине и разделительным полосам.

Защитите питомцев от бешенства
БЕСПЛАТНО ПРИВИТЬ ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ ОТ БЕШЕН-
СТВА СМОГУТ В ЭТИ ВЫХОДНЫЕ ЖИТЕЛИ НЕКОТОРЫХ КА-
ЗАНСКИХ ПОСЕЛКОВ. ДЛЯ ЭТОГО ТАМ ОТКРОЮТСЯ МО-
БИЛЬНЫЕ  ВЕТЕРИНАРНЫЕ ПУНКТЫ.
Как сообщает портал мэрии Казани, в субботу ветеринары будут 
дежурить с 9 до 11 часов в жилом массиве Кадышево, в Крутуш-
ке и Залесном. В воскресенье мобильные пункты развернутся 
в жилом массиве Щербаково Авиастроительного района и в по-
селке Отары.

Халатность медика привела  
к трагедии
НЕЗАКОННО ПОДПИСАННОЕ МЕДИЦИНСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
СТАЛО ПРИЧИНОЙ ГИБЕЛИ РЕБЕНКА.
В Татарстане перед судом предстанет 62-летний врач-профпа-
толог, председатель врачебной комиссии Алексеевской ЦРБ, 
который незаконно подписал местному жителю медзаключе-
ние, сообщили в Следственном комитете. По версии следствия, 
в 2021 году 54-летний житель Алексеевского района обратил-
ся в ЦРБ для прохождения медосмотра на право управления 
автомобилем. При этом он страдал психическим заболевани-
ем, исключающим возможность управления транспортным 
средством. Из-за отсутствия на месте ряда врачей, не прове-
рив мужчину в базе лиц, состоящих на диспансерном учете, 
врач-профпатолог подписал медзаключение об отсутствии у 
обратившегося медицинских противопоказаний. В результате  
в марте текущего года мужчина из-за возникшего у него  
обострения заболевания не справился с управлением и на-
смерть сбил шестилетнего мальчика. Уголовное дело направ-
лено в суд.

в несколько строк

• В ОКТЯБРЕ ЗАПУСТЯТ ДВИЖЕНИЕ по мосту на улице 
Нурсултана Назарбаева в Казани, закрытому год назад. 
Как сообщает портал мэрии, работы там выполнены на 84 
процента. После ремонта количество полос на мосту увели-
чится с шести до восьми, расширятся пешеходные зоны, по-
явится велодорожка со стороны озера Нижний Кабан.

• ПОЧТИ 490 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ взыскали с должни-
ков по жилищно-коммунальным платежам судебные при-
ставы республики за девять месяцев текущего года. Как 
напоминают в пресс-службе ведомства, проверить задол-
женность и погасить долг онлайн можно на сайте управле-
ния.

• К ПУСКУ ТЕПЛА ГОТОВЫ в Казани все объекты соци-
альной сферы и 99,5 процента многоквартирных домов. Об 
этом заявили в исполкоме столицы на совещании по подго-
товке к зиме. Если станет слишком холодно, организации 
готовы досрочно дать тепло на соцобъекты при условии по-
дачи заявки и наличия технической возможности.

• СПЕЦИАЛЬНАЯ СМЕНА ДЛЯ МОЛОДЕЖИ с ОВЗ будет 
проходить с 18 по 20 сентября в Молодежном центре «Вол-
га». Планируется, что на смену «Омтылыш» приедут 58 участ-
ников и 26 сопровождающих. Их ждут профориентацион-
ная, обучающая и оздоровительная программы.

Встречи, 
важные 
для всех


